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■ 弥生 （３日は雛祭り）

コロナはずいぶんと落ち着いてきたようです。

この２年連続でシニアクラブ総会を対面で行う

ことができませんでしたが、２月１１日（土）に無

事開催できて、会員４０名ほどが一堂に会しま

した。昨年は直前になってオミクロン騒動でせ

っかくの準備が全てキャンセルとなってしまい

ましたが、今年はホッとしているところです。

３月３日は雛祭り、写真は千葉県勝浦のビッ

グひな祭りの会場で数年前に撮ったものです。

勝浦雛祭りイベントの本家は徳島県勝浦町

とのことで、大きなピラミッド状に飾られたひな

壇がテレビに映されていました。千葉の勝浦も

４年ぶりに街をあげての雛祭りがスタートしたと

新聞に載っていました。

遠見岬（とみさき）神社の石

段にずらりと飾られた雛た

ちの写真は今までにも目に

していると思います。毎朝

並べられ、夕方には片づけ

られるため、祭りの期間中、

大変な作業が繰り返される

ことになります。にわか雨でも来ようものなら大

慌てとなるでしょう。上段写真のビッグ飾りは今

年は会場の都合で実施されないとのこと。コロ

ナの接種場所として利用されていたそうで、コ

ロナ後遺症がこんなとこにも残っていますね。

ところで、一昨年３月の小紙（JKR0303)では

この日に桜田門外の変があったことを述べて

います。上巳の節句で大名たちは登城日と定

められ、大名の行列を見ようと多くの見物人も

集まっていました。その面前で襲撃事件が起

きたことになります。旧暦３月３日は現在の暦

で３月２４日になり、春分も過ぎて春爛漫となる

はずがその時は季節外れの雪。この雪のため

に井伊直弼警護の侍たちは刀を抜くのが遅れ

たと言われていますが、襲撃側にしてみれば

この雪は味方となったはずです。

「３月はライオンのごとく現れ、羊のように去

っていく」 これは英国のことわざですが、日本

でもこの１ヵ月の間に気候は一気に冬から春

に変化していきます。コロナで長いことマスク

を着用してきましたが、コロナが落ち着きを見

せる中、国は「マスク着用の考え方について」

とのタイトルで３月１３日からは個人の判断に

委ねる、という方針を発表しました。

かつてはマスクをしないがために飛行機から

強制的に降ろされた事例を聞いたこともあり、

時代はずいぶんと変わった感じです。

暖かくなればマスクは邪魔に感じる人も増え

るでしょうが、満員電車でマスク

無しで乗るにはそうとう勇気がい

ると思います。良識が問われな

いように気をつけましょう。

http://jvc-senior.com/jkr0303v02.pdf


2

■ 活動報告 「Online 会合(2/21)」

１月の会合に続き、家

康の家族及び徳川将

軍家１５代の歴史を眺

めました。

この日の会合の後「先祖は家老でした」と会

員からの話があり、次回以降にぜひその内容

を聞かせてもらいたい旨お願いしました。歴史

がすごく身近に感じるようになると思います。

今回の報告は現在の下記 URL を参照

http://jvc-senior.com/20230221olv3.pdf

■ Ｈ３ロケット打ち上げは失敗 or 中断？

２月１７日打ち上げ予定であった、新型ロケッ

トＨ３がその日、打ち上げ中止となりました。

メインエンジンが点火された後、補助ロケット

に点火信号が送られなかったのがその理由と

のことで、これをめぐり「打ち上げ失敗」と報じ

るところもあり「中断」と報じる所もありました。

ＪＡＸＡは主催者側として当然「失敗」という言

葉は使っていませんが、「失敗」と言いたい立

場にいる人もいます。それぞれどう思うかは自

由ですが、右欄で述べる「チャットＧＰＴ」に問

いかけたところ、以下のような回答でした。

打ち上げ失敗とは、ロケットが目的の軌道に到達

できず、予定された任務を達成できなかった場合

に使用されます。一方で、打ち上げ中断とは、打

ち上げの前にある理由によって、予定された打ち

上げ時刻にロケットが打ち上げられなかった場合、

または打ち上げ中に安全上の問題が発生して中

止された場合に使用されます。

極めて常識的な回答ですね。

■ チャットＧＰＴ

テレビで紹介され、新聞にも記載された「チ

ャットＧＰＴ」を試してみました。

質問や意見を求める文章を入力すると、ＡＩ

（人工知能）が回答してくれて、従来 wikipedia

など検索エンジンで文字として得ていた情報

がオーダーメイドスタイルの文章で得られます。

左欄のロケット打ち上げの問いかけに対して

ＡＩが答えたものが左下に載せたとおりです。

挨拶文なども作成してくれるというので、今

月のシニアクラブの巻頭挨拶文を書いてもら

おうと思いました。これができれば毎月手抜き

ができると思ったが、ドッコイそうはいかないよ

うです。回答依頼文にもっと適切なワードが必

要な様です。しかし、何度も繰り返すうちに

徐々にこちらの思うように答えてくれるようにな

るのでは、と期待しているのですが。

教育現場では宿題や論文に利用される懸念

があり神経をとがらせているようです。

☆ 次に「世界では戦争や内紛が続く中、我々シ

ニア世代に向けての心構えは」と問うと、

⇒ 回答：前文省略、～そこで、私からの心構え

の提案としては、以下の３点があります。

１．感謝の気持ちを持ち続けること

２．自分たちができることを考えること

３．未来を見据えて、希望を持つこと

この回答文章は長くなるので割愛しますが、先日

の総会で紹介した本の内容と酷似していると思い

ました。来年の議案書草案には使えそうです。

会員の中にはすでにこれ

を利用している人もいると

思いますが初めての人は

https://openai.com/ ここにアクセスして、そのペ

ージの上にある「ｔｒｙ↑」をクリックして「SIGNUP」で

登録。次回以降は「LOGIN」で利用できます。

■ 事務局から

巻頭で今年度の総会が終わってホッとして

いると書きましたが、一段落する間はありませ

ん。今年度は７月末まであと 5 か月です。

近々に総会議案書と議事録を送付します。

行事企画なども送付するので是非ご参加くだ

さい。

http://jvc-senior.com/20230221olv3.pdf
https://openai.com/

